



# Programa Educación Ambiental

## Propuesta general

Las empresas cumplen un papel fundamental en las comunidades, tanto a nivel educativo como también promotora de buenas prácticas.

El Programa “Educación Ambiental para empresas” centra la atención en el aprendizaje de los empleados, siendo de suma importancia el involucramiento de las autoridades competentes para el éxito del mismo.

Para que el aprendizaje sea constructivo, se pretende enseñar desde la empatía y el vínculo.

Con este Programa y siendo nuestra misión **dejar un mejor planeta para nuestros hijos y mejores hijos a nuestro planeta**, invitamos a que todos nos involucremos de manera consciente y con un fuerte compromiso de cambio.

Desde la asociación civil Proyectar queremos aportar en el proceso de este cambio trabajando con los empleados en todos sus niveles confiando que tendrá su respectivo efecto en el resto de la Comunidad.

## 1. Introducción:

En un planeta cada vez más depredado por el hombre, se hace necesario y urgente tomar conciencia real de la necesidad de adoptar un cambio de paradigma en la manera como nos relacionamos con el planeta que nos sustenta y da la vida.

Parece ser realidad lo que hace 162 años le escribió el cacique Seattle al Presidente Franklin Pierce en respuesta a la oferta de compra de las tierras de los Suwamish: *"No comprendemos lo que será cuando los búfalos hayan sido exterminados, cuando los caballos salvajes hayan sido domados, cuando los bosques exhalen el olor a muchos hombres y cuando la vista hacia las verdes colinas esté cerrada por un enjambre de alambres parlantes. ¿Dónde está el espeso bosque? Desapareció. ¿Dónde está el águila? Desapareció. Así termina la vida y comienza el sobrevivir."*

¿Cuál es la situación ambiental del planeta? ¿Y de Argentina? ¿Qué nos espera para el futuro si todo sigue igual? ¿Es posible el cambio? ¿Qué podemos hacer para dejar un mejor planeta a nuestros hijos?

Los modelos de educación y desarrollo, supone una sociedad responsable y libre, con elementos concretos para hacer frente a las múltiples situaciones que se plantean y frente a las cuales se puede -y se debe- ser protagonista. En el contexto actual, los jóvenes y niños de hoy tienen un lugar preponderante.

En este sentido se propone la implementación de un programa de educación ambiental a fin de promover nuevas actitudes y hábitos transformándose al mismo tiempo en difusores de una nueva manera de vivir y de relacionarnos con el entorno que nos rodea.

## 2. Objetivos del Programa

Nuestro objetivo principal es poder lograr una empresa más sensibilizada, capacitada y motivada a implementar nuevos hábitos de convivencia con el ambiente y de a poco ir entrando en sintonía con la naturaleza que nos alberga.

Buscamos que los empleados comprendan el concepto general de contaminación; la importancia del ahorro y cuidado de agua potable; aprendan acerca del cuidado de Espacios Verdes; entiendan la problemática de los residuos diferenciándolos entre reciclables y no reciclables, aprendan acerca del Consumo Responsable las "3R": reducir, reusar y reciclar; y comprendan el concepto de "Eficiencia Energética".

En cuanto a los directivos de la empresa es importante su compromiso para que los empleados aprendan.

Esta propuesta incluye material didáctico audiovisual, actividades ad-hoc y contenido teórico.

### 3. **Objetivos de Desarrollo Sustentable**

En tanto con los ODS, estaríamos ayudando a cumplir con el objetivo nro 4 **Educación de Calidad** - lograr una educación inclusiva y de calidad para todos se basa en la firme convicción de que la educación es uno de los motores más poderosos y probados para garantizar el desarrollo sostenible. También aspira a proporcionar acceso igualitario a formación técnica asequible y eliminar las disparidades de género e ingresos, además de lograr el acceso universal a educación superior de calidad.

Y el objetivo nro 15 **Vida de Ecosistemas Terrestres** - Los Objetivos de Desarrollo Sostenible apuntan a conservar y recuperar el uso de ecosistemas terrestres como bosques, humedales, tierras áridas y montañas para 2020. Detener la deforestación también es de vital importancia para mitigar los impactos del cambio climático. Es urgente tomar medidas para reducir la pérdida de hábitats naturales y la biodiversidad, que son parte del patrimonio común de la humanidad.

A través de la enseñanza y actividades ad-hoc, estamos contribuyendo y colaborando a mitigar mediante la incorporación de buenos hábitos y buenas prácticas, la destrucción de nuestra Madre Tierra.

### 4. **Temario**

#### **Residuos**

Se busca con este módulo que los empleados aprendan acerca de la diferencia entre residuos orgánicos e inorgánicos. Que sepan la diferencia de las 3R entre reducir, reutilizar y reciclar. Que conozcan acerca de la descomposición de los diferentes tipos de residuos. E inculcarles la importancia del “consumo responsable”, ya que sería el primer cambio que comienza por uno y es tarea indelegable asumir la responsabilidad de nuestros actos y nuestras elecciones.

## **Energía**

Se trabajará en base a la importancia y eficiencia energética. Se analizarán los diferentes tipos de energía y desde donde provienen. Se conocerá acerca de las energías renovables y que buenas prácticas podemos incorporar para el ahorro de la energía.

## **Agua**

El tema del agua hoy está en la agenda de todos los países mundo y es uno de los principales desafíos a resolver a escala global, regional y local. Diferentes organizaciones de todo el mundo, como nunca antes en la historia, están abocadas a trabajar en los diferentes territorios para mitigar el impacto de las alteraciones que en los últimos años el hombre ha generado: la contaminación del agua es cada vez mayor y se impone un cambio de paradigma en las pautas de su cuidado y su consumo. Por ello se trabajará acerca de cómo debemos cuidar el agua además de conocer sus diferentes usos.

## **Espacios Verdes**

Se pondrá el foco principalmente en concientizar sobre la importancia de nuestros hábitos cotidianos para cuidar los Espacios Verdes y así fortalecer la sostenibilidad ambiental de nuestro territorio.

Se trabajarán los hábitos más importantes a través de los cuales podemos cuidar estos espacios y se identificarán y propondrán las acciones a realizar en relación a la aplicación de estos cuidados tanto en la empresa como en casa y en el barrio. Que los empleados sean multiplicadores sobre la importancia de lograr la sostenibilidad ambiental generando compromiso en relación a la sustentabilidad y el cuidado del ambiente.

## **5. Metodología**

A fin de llevar adelante el presente programa de Educación Ambiental se llevarán a cabo encuentros quincenales con una duración de 45 minutos por cada grupo de trabajo.

Los encuentros serán dinámicos y de interacción, con la finalidad de lograr el involucramiento de cada uno de los participantes con la temática y la internalización de los conceptos trabajados para la aplicación efectiva en la acción cotidiana. Se expondrán

conceptos teóricos, con el soporte de algún video audiovisual, en forma dinámica e integrada a actividades con los empleados y se promoverá una participación activa de los asistentes a través del trabajo con casos reales ejemplificadores, así como ejercicios de aplicación.

A partir del trabajo realizado durante los encuentros se identificarán propuestas concretas de acción a poner en práctica y también se sugerirá material y sitios adicionales de consulta de los temas tratados.

Proyectar ONG precisará un espacio, patio, proyector como parte de los recursos necesarios, como así también la colaboración de los responsables a cargo.

## **6. Alcance**

Se dictaron programas anuales, talleres y seminarios en diferentes empresas e instituciones educativas donde llevamos alcanzados alrededor de 3000 personas.

## **7. Costo**

A definir

---